
 

 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 

Sehr geehrter Herr Bürgermeister Hirth,  

 

die bündnisgrüne Gemeinderatsfraktion und der ÖPNV-Arbeitskreis unseres Ortsverbandes 

beschäftigen sich seit einiger Zeit mit der Problematik des fehlenden ÖPNV zur Grundschule des 

Pädagogiums am Hungerberg und möchten Ihnen hiermit den nachstehenden Vorschlag unter-

breiten: 

 
Vermehrt sprechen uns Eltern an, die das Verkehrschaos beim Bringen und Abholen der 

Schülerinnen und Schüler der Päda-Grundschule beklagen. Deshalb wurden wir aufgefor-

dert, zu einer verbesserten Lösung für den Schülertransport beizutragen. 

 

Die Päda-Grundschule ist die einzige Schule in unserer Stadt, die nicht mit öffentlichen 

Verkehrsmitteln erreicht werden kann und auch nicht so nah an zentralen Haltestellen 

wie Augusta- oder Leopoldsplatz liegt, dass Grundschulkinder zu Fuß den Rest des 

Schulweges bewältigen könnten. Deshalb werden fast alle Kinder mit dem privaten PKW 

zur Päda-Grundschule gebracht.  
 

Aktuell gehen circa 20 Kinder in die Krippe, knapp 40 in den Kindergarten und circa 150 

Kinder in die Grundschule. Hinzu kommen Lehrerinnen und Lehrer, Erzieherinnen und 

Erzieher und natürlich die Küchenkräfte.  

 

Eltern haben sich bereits im letzten Jahr an das Ordnungsamt gewandt, um eine bessere 

Lösung im Verkehrsfluss (man fängt ja klein an) zu organisieren. Der Vororttermin führte 

zu einer sehr interessanten Aussage: Die Zustände seien katastrophal und gefährlich und 

so chaotisch, dass man sich außer Stande sehe, etwas zu ändern. Also Kapitulation. Die 

Eltern denken, das ist keine Lösung. Wir reden von zugeparkten bzw. blockierten Ret-

tungswegen, hektischem Ein- und Ausparken ohne Rücksicht auf umherlaufende Kinder 

und Erwachsene und natürlich unangepasste Geschwindigkeit. Es ist eigentlich nur eine 

Frage der Zeit, bis mehr passiert als ein kleiner Blechschaden.  

 

Dann haben sich die Eltern um Lösungen bemüht. Unter anderem in Gesprächen mit pri-

vaten Bus- und Taxiunternehmen, um entsprechende Fahrten, die die Situation vor der 
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Grundschule wenigstens ein wenig entlasten, zu organisieren. Aber warum private Unter-

nehmen buchen, wenn wir in unserer Stadt die Baden-Baden-Linie (BBL) haben? 

Wie gesagt:  Die Päda-Grundschule ist die einzige Schule, die keine Anbindung an den 

ÖPNV hat. Selbst die Linie 208 fällt aus, da diese erst ab 9:00 Uhr aktiv wird; viel zu spät 

für einen normalen Schultag. 

 

Eltern-Anfragen bei der BBL ergeben, dass man sich zuerst „an die Politik wenden muss, 

um ein Bedürfnis zu formulieren“. Man brauche dann eine Liniengenehmigung vom Re-

gierungspräsidium, um eine solche Schwerpunktfahrt (morgens hin, später Nachmittag 

zurück)  durchführen zu können. Und dann seien ja noch die Kosten….. 

Die neue OB mit dem frisch formierten Gemeinderat sollte hier nach Auffassung der El-

tern „vielleicht ein kleines grünes Zeichen setzen, das eine ganz konkrete Verbesserung 

des Alltags darstellt“. 

 

Diese Wünsche betroffener Eltern haben uns Grüne lange beschäftigt und führten letzt-

endlich zum folgenden Vorschlag, den wir hiermit zum Antrag erheben möchten: 

 

Von Seiten unserer BBL wird ein separater Schulbus eingerichtet, der zwischen Augustaplatz 

und Hungerberg (Päda-Grundschule) verkehrt und zwar Montag bis Freitag  jeweils zum Schul-

beginn um 8:20 Uhr und Schulschluss um 17:00 Uhr. Eine Routenbeschreibung ist als Anlage 

beigefügt. 

 

Die bündnisgrüne Fraktion des Gemeinderates wäre erfreut, wenn von Seiten unserer BBL rasch 

eine Prüfung und Kostenberechnung dieses Vorschlages zu Vorlage und Beschluss im Betriebs-

ausschuss kommen könnte: 

 

Mit freundlichem Gruß 

 

Günter Seifermann 

Stadt- und Ortschaftsrat 

 

-im Auftrag der bündnisgrünen Fraktion des Gemeinderates Baden-Baden- 
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Routenbeschreibung pdf 

 

 

 

 



 

 

 
 


